



# なのみ通信

令和4年度 筑前町立東小田小学校 学校通信 5月16日 第3号

## 子どもが創る学校

掃除を一生懸命頑張る子どもたちがたくさんいます。「床をみがき、心をみがく」子どもたちの姿に心も温かくなります。



## がんばっています!~学習の様子から~

入学式から一ヶ月、一年生の子どもたちもしっかりと学習に取り組んでいます。「ピン!」と背筋を伸ばし、前を向いて先生の話の聞いている子ども達の姿に、この一ヶ月間の子どもの成長を感じとてもうれしい気持ちになりました。時間ごとに区切られ、学習や様々な活動が進んでいく学校は、子どもたちにとって慣れない日々だと思えます。それでも、掃除や給食も含め、「自分で考えて、行動する」子どもたちがたくさんみられるようになりました。

そして、学年があがると、「タブレット端末」を活用した学習も多くなってきます。このタブレットを活用した授業づくりは、本年度、特に力を入れて取り組むことの一つです。まだまだ、効果的な活用まで進んでいませんが、学校全体で研修を進めています。

さて、ゴールデンウィークも終わり、運動会の練習も始まりました。本年度は、表現(ダンス等)も競技の一つとなっています。「みんなで表現する。みんなで成し遂げる」この運動会に向けた取組が、一人一人の自信と学級・学年集団としての高まりになることを期待しています。暑い日が続き、子どもたちの疲れもでてくると思えます。ぜひ、子どもたちの話を聴いていただき、励ましの言葉かけをよろしくお願いします。



「ピン!」と背筋を伸ばした1年生



タブレットを使った社会科学習 (4年生)

縦割り班掃除「イッチ、ニ。イッチ、ニ。」

校長室に1年生と6年生の子どもが、雑巾を持ってやってきました。そうなんです。縦割り班での掃除が始まりました。1年生から6年生がますが、学級の枠を超え、異学年のグループとして掃除を行います。この日は、初めての掃除の日です。雑巾を握りしめた1年生の子に、6年生の子が教えています。

いいかな。雑巾をするときは、ゆかの板に  
そって拭くよ。やってみるね。  
「イッチ、ニ」「イッチ、ニ」  
分かったあ?  
じゃあ、拭いてみて。一緒にやるよ。  
「イッチ、ニ」「イッチ、ニ」  
そうそう、いいよ。

こんな二人の会話を聞きながら、心があつたか  
くなりました。

優しく教えてくれる6年生、6年生のお兄ちゃんの話  
話を聞いて、雑巾がけをや  
ってみる1年生。

縦割り班での活動は、高  
学年としての自覚や責任、  
だれかのために何かをする。  
そして、喜んでもらえたり、  
感謝されたりする経験。

低学年は、高学年のお兄  
ちゃんに見守られている感覚。子ども達の自己肯  
定感や自尊感情が育まれていきます。

そして、1年生が高学年になったとき、きっと  
同じことをしてくれるのだと思います。

